
1 

 

 

 

 

 VOL.３7 NO.3 

２０２３年 7 月 10 日 

西東京市立明保中学校 

教師と保護者の会 

 

 

  

学年懇談会の報告                  令和５年6月20日（火） 

 

● １学年 

参加者 先生方７名（担任５名 副担任２名） 学級委員 １２名 

先生方より自己紹介をいただいた後、①～⑤の議題と質問について以下のようにお話いただきました 

①学年やクラスの印象、運動会（練習時・終了後を含む）の様子について 

  ・素直で人懐っこく、丁寧で礼儀正しい子が多い印象があります。 

   基本的におとなしいですが、元気で明るい面もあります。 

  ・運動会では、「優勝を狙う」など各クラスそれぞれの目標に向かって作戦を立てたり相談し合うこと

で、クラスでまとまることができたと思います。 

  ・体育委員は周りを動かす難しさを感じながらも、自分で考えて動くことができるようになり、委員以

外も、周りと協力しようとする気持ちが芽生え、話を聞く時の姿勢やリアクションが良くなるなど、

成長できたように感じています。 

②感染症等による出席停止中の学習補充について 

  ・オンライン授業対応は基本的に、致しません。 

（理由→オンライン授業は「コロナ禍」中に限る異例の対応であったため。） 

  ・中学校は教科担任制のため、欠席の生徒一人一人に教師から学習補充を提案することは難しいので、

欠席した生徒本人が直接、教師に相談するか、友達にノートを見せてもらうなどの対応をとってくだ

さい。 

 ③置き傘の注意点について 

  ・「昇降口のバケツへの置き傘」は禁止ですが、自分のロッカーに折り畳み傘を置くことは禁止してい

ません。ロッカーに収まるサイズのものであれば大丈夫ですので、ぜひ置いてください。 

  ・学校には貸し出し用の傘もあり、担任へ申し出れば貸与可能ですので、必要な時は利用してください。 

 ④水泳の授業について、今後、保護者向けのプリント配布はありますか 

  ・保護者に向けてのプリントはありませんが、水泳の授業が始まる前に生徒にオリエンテーションを行 

い、生徒用のプリントを配布しますので、そちらで確認してください。 

 ⑤英語の辞書は購入の必要はありますか。お勧めの辞書はありますか。 

  ・学校の図書室にクラス人数分の辞書があるので、購入して学校に持ってくる必要はありません。 

   自宅学習用に購入したいという方がいましたら、個別にご相談いただければと思います。 

 

初めての懇談会でしたが、先生方の柔らかい雰囲気のおかげで和やかにお話をうかがうことができました。 

まだ幼さの残る子どもたちを丁寧に導いてくださっている様子が伝わり、嬉しく感じました。 

先生方には、お忙しい中、貴重なお時間をいただきまして本当にありがとうございました。 
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● ２学年 

【先生方へのお題 第１部】 

1．2 年生は○○なところがすごい！ 

2．先生方から見ると、○○な感じ（個性や行動など） 

3．○○をがんばると、さらに輝くぞ！ 

 

＜先生から頂いた 1 についてのコメント＞ 

・2 年生は素直で人懐っこい。 

・2 年生になって、自分たちで話し合って、進めてくれるような自主性が出てきた。 

・授業中に活発なリアクションがあって良い。 

・数学で寝ない。 

・調理実習を楽しんでいる。 

＜2 についてのコメント＞ 

・どの学年の子どもたちも素直で、明保の土台ができている。卒業までに明保らしい生徒になって卒業し

ていく。 

・先生と友達のように喋ってくれる。 

＜3 についてのコメント＞ 

・3 年になる前の今だからこそ、やるべきこと（宿題や提出物）を丁寧にやる習慣をつける。 

・意識レベルを上げていく。 

・部活や趣味でも良いので、何か１つの事を頑張る。自分の人生で何かをやり切ることは自信につながる。 

・進路学習を進めている。（今、学んでいる） 

＜保護者からのコメント＞ 

・友達と仲良くできている様子 

・運動会を楽しんでくれていた。2 年生になって、より楽しそうにしている。 

・男子なのであまり詳しく話してくれないが、楽しそうで安心。 

・個性を受け入れてもらって、自分らしく生活できている様子で嬉しい。 

・よく喋ってくれる。しかし、肝心なことは話してくれない。 

・基本的に素直で可愛い。 

・コロナ禍で学校でも外でも友達と会えなくなったことでオンラインゲームがコミュニケーションツール

の１つになっている。一方で、オンラインゲームが身についてしまったと言う側面も有り。 

・テスト 1 週間前でも勉強しない。 

 

【先生方へのお題 第２部】 

『中学 2 年生の子どもたちがこの夏（時期）を乗り切り、２学期を迎えるためのポイントは？』 

・興味があることを推してあげる。 

・言い過ぎはダメ、でも言うべきことはキチンと言う。 

・家庭の中で自分の役割があると良い。 

・家族で楽しむことも良い。 

・信じてあげることも大切。 

・メリハリをつけること。少し突いて、刺激してあげる。 

 

反省点：話が盛り上がるため、タイムキーパー必要 

 



3 

 

● ３学年 

先生方 7 名、3 年生保護者 9 名が出席しました。 

・保護者が一人ずつ自己紹介と行事等の感想を述べました。 

・先生方より運動会の感想、各クラスの様子、各教科のお話、３年生全体の様子についてや、先生方の思い

を伺いました。 

・修学旅行のお小遣いや昼食代等の意見交換をしました。 

 

 

 

第 3回 合同委員会の報告              令和５年 6月 20日（火） 

 

1． あいさつ 

● 会長 

本日もお忙しい中、経費集計、学年懇談会に続きお集まりいただきありがとうございます。運動会は

延期で平日開催となりましたが、運動会係はじめ皆さん、暑い中受付ご協力本当にありがとうございま

した。また、ハーモニー特集号など他の係も、お忙しい中で色々活動していただき、本当に感謝してい

ます。 

このメンバーで活動を始めて 2 ヶ月経ちました。合同委員会は年間 5 回中の 3 回目ということで、も

う半分が終わろうとしています。この 2 ヶ月は合同委員会や行事に忙しかった印象がありますが、次回

までは時間もあき、係の活動はあると思いますが、全体としては少し落ち着くかなと思っています。引

き続きご協力よろしくお願いいたします。 

● 校長先生 

   本日はご多用の中ご参加いただきありがとうございます。 

6 月７日（水）に行いました運動会では、多くのご家族の皆様にご来校いただきありがとうございました。

また、多くのご意見、ご感想を頂戴しており、次年度の開催に向け、改善をしてまいりたいと考えてお

ります。 

さて、来週の水曜日から期末考査が始まります。その前に、明保通信でもお知らせした 

放課後ステイルームを行います。地域ボランティアの皆様のご協力を得て、期末考査前の 3 日間実施し

ます。7 月に入りますと、1 年生は５日に薬物乱用防止教室、7 日にセーフティ教室を行います。 

また、東京マイ・タイムラインを配布し、防災教育を推進します。今年は関東大震災後 100 年の節目

の年です。夏休みに資料をご確認いただき、防災への意識付けをお願いいたします。 

2 年生は 14 日に SOS の出し方講座を行います。また、2 年生有志との協働企画「レクリエーション企画」

を 8 月の下旬に本校体育館で実施する予定です。学校運営協議会コーディネーターである小野修平様を中

心に進めている企画です。是非応援してください。 

3 年生は 3 日に実力確認テスト、19 日に西東京市企画部公共マネジメント課とのコラボ「公共施設を考

えよう」と題して、学校を新しく建て替えるとしたらどんな学校がよいかをグループ討議し、発表する活

動を行います。 

夏休みには、三者面談も予定されています。1 学期の様子を担任よりご報告させていただきます。ご多用

とは存じますが、お時間をご調整の上、ご協力をお願いいたします。 

暑くなってまいりました。熱中症に気を付けながら、残り 1 ヶ月教職員一同努めてまいります。本日は

よろしくお願いいたします。 
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2． 活動報告と確認事項  

●会長より 

 ＜活動報告＞ 

   ・6 月 11 日（日）P 保連会議に出席…市内小中学校の PTA 会長顔合わせと、1 年の流れの確認 

   ・6 月 13 日（火）防災授業打合せに出席 

   ・6 月 14 日（水）ハーモニー特集号印刷お手伝い 

   ・6 月 20 日（火）役員会…第 3 回合同委員会の流れと議題の確認 

  ＜P 保連・市への要望について＞ 

・今年度の要望を各学校 3 つ決めて、8 月に P 保連世話人へ連絡 

・現時点では学校と相談して、次の 3 つが候補にあがっている 

1. スプリンクラーの修繕 

2. 雨漏りの修繕 

3. 校庭の改修（水はけ、ガラス） 

   ・他に要望候補があれば、1 学期中にオープンチャットにてお知らせください 

  ＜防災授業について＞ 

・10 月 26 日（木）5.6 時間目、2 年生の公開授業として実施 

・まず講話を聞いたあと、グループに分かれいくつかのブースをまわって実際に体験し、その後体験に

ついて話し合いをするといった内容の予定 

・各ブースに大人のお手伝いが欲しいため、必要であれば 9 月ごろ 2 年保護者にお手伝いを募集する 

・お手伝い以外の 2 年保護者、他の学年の保護者や地域の方も参加可能予定 

 

●各係より 

 ＜書記＞ 

  ・６月 1 日（木）ハーモニー第 2 号を発行しました 

 ＜会計＞ 

 ・6 月 13 日（火）経費徴収金についてのお知らせの配布 

 ・6 月 14 日（水）前年度給食費の会計監査  

・6 月 20 日（火）経費徴収金回収・集計 

 ＜3 学年代表＞ 

   ・6 月 8 日（木）卒業対策係に関するお知らせ(活動募集)を配布 

 ・6 月初旬より卒業証書フォルダーについて、3 年生の先生と相談、現在フォルダー選定中 

 ＜ハーモニー特集号＞ 

 ・6 月 14 日（水）印刷作業 

 ・6 月 15 日（木）配布 

 ＜運動会＞ 

  ・6 月 7 日（水）運動会にてタープの設営や受付の準備・運営をしました。 

 ＜標準服リサイクル＞ 

 ・令和５年度のリサイクル回収、展示の日程のお知らせ 

 （１）７月１２日（水）保護者会 

 （２）１０月１４日（土）学校公開 

 （３）１２月１日（金）～７日（木）三者面談期間 

 ・７月初旬に、詳しく記載したプリントを配布いたします。 
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＜避難所運営協議会＞ 

 ・6 月 22 日（木）第一回避難所運営協議会に参加予定です。 

 ・7 月 18 日（火）避難所開設訓練ワークショップが行われます。 

  ＜東小育成会＞ 

   ・6 月 13 日（火） 東小区育成会事業「中学生と取り組む防災学習」の話し合いに出席しました。 

 ・6 月 29 日（木） 育成会委員会に出席予定です。 

 ＜ピーポ君の家＞ 

  ・5 月 30 日（火）西東京市役所 田無第二庁舎にて開催されたオリエンテーションに出席しました。 

    ピーポくんの家の活動趣旨•経過、防犯や補助金の説明を受け、各団体の情報交換を行いました。 

 

3． 運動会受付協力について 

●運動会係より 

 学級委員の皆様のご協力で、受付の運営が滞りなく終えることができました。ありがとうございま

す。 

●今後の課題・意見   

 ＜全体やシフト・仕事内容について＞ 

・延期や時間変更の可能性があったため、募集せず学級委員のみなのは連絡がとりやすくよかった 

→来年度も受付協力は募集ではなく学級委員の仕事としてやる 

・係の人数について 

多いと仕事がないが、少なくても子供の競技を観覧できない可能性がある 

プログラムによって集まる人数にムラがあったので、結果としては多めに分担して良かったと思う 

・人数によって手持無沙汰になる人もいたので、名簿と呼びかけなど仕事を分けても良いかも 

・午後はかなり仕事が少ないので人数を考慮しても良い（例えば 1.2 年だけにする等） 

＜準備や設置について＞ 

・テントが思ったより大きいと思い 1 つにしたが、やはり狭く 2 つ設置すればよかった 

・テントの設置がとても楽なので、運動会係と役員の集合時間をもう少し遅くしても良さそう 

・「受付」「○年生」「来賓」「落とし物」等の表示は毎年使うので作っておくと良い 

・プログラムや受付に会場図があると良いのではないか 

＜トイレについて＞ 

・案内表示がもう少しあった方がわかりやすいと思った 

・汚染時の対応にあって、相談窓口を事前に確認しておけば良かった 

＜アンケートについて＞ 

・QR コードの周知は読み込んでいた人が少なかったので声掛けが必要だった 

・パウチだと光って読み込みにくい場合があり、角度や日差しに配慮し掲示する必要がある 

・プログラムに QR コードを添付し、自宅でも読み込めるようにした方が回答を得やすいと思った 

・QR コードはその場で回答するのが難しいので一斉メールしていただけるとありがたい 

＜受付協力者優先席について＞ 

・とても良い席をご用意いただいて本当にありがたく、設けてくれた先生方に感謝しかない 

・事前に周知が難しく途中から張り紙をしたが、他の保護者が間違えて利用されていた 

・表示がなく他の保護者で席が埋まっていたり、来賓もいると思うと遠慮してしまう人もいた 

→優先席に表示をしたり、受付協力者は優先席があることを他の保護者にも周知していただく 

受付協力者（優先席を利用して良い人）だと一目でわかるように腕章やビブス等を付ける 
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４． その他 

●活動報告について  

 ・全体の報告書をまとめる時や引継ぎに使えるよう、各係に作成していただく活動報告書のフォーマット

を作成した（Excel、PDF） 

・係としての打合せや作業、会議等、できるだけわかりやすく記入する 

 →引継ぎ書も兼ねるように記入してもらうと引継ぎ用に作成する資料も減り、係の負担も減る 

 ・係としての活動報告なので、合同委員会や学年懇談会への出席や、運動会など行事のお手伝いに参加し

たことは、学級委員全体の活動は記入しない（ただし、学年代表や運動会係など係として仕事をした場

合は記載） 

・提出は、連絡用アドレスにメール、もしくは手書きでも可 

 

●印刷について 

・印刷室を使う場合は、事前に副校長先生に日時を伝え、印刷室使用のお願いをする 

・教師と保護者の会用の用紙は印刷室に置いてあるが、なくなったら事務倉庫の教師と保護者の会の棚か

ら持ってくる（事務倉庫は事務室に声掛けして鍵を開けてもらう） 

用紙が残り少ないと感じたら会計に連絡し、購入してもらう 

・配布物は、印刷前に会長確認、全校配布のものは副校長先生にも確認していただく 

・印刷後、全校配布のものは副校長先生に、学年配布のものは学年の先生に、配布物があることを伝え、

配布のお願いをする 

 

●次回日程 11 月 28 日（火）  

・２学期学年懇談会 15:30～16:00（1 年：3 階美術室 2 年：1 階技術室 3 年：2 階被服室） 

・第４回合同委員会 16:30～（2 階 ICT 教室） 

 

 

 

☆ 標準服リサイクルについて ☆ 

生徒の成長や卒業のために不要になった標準服を学校行事の際に展示し 

必要な方に差し上げています。行事に参加される場合にはお気軽にご覧下さい。 

 

不要になった標準服の受付は下記日程で行なう予定です。 

回収日には昇降口に回収 BOXを用意しますのでご自由にお入れください。 

リサイクルに提供していただく標準服は洗濯済み（ホームクリーニング可） 

のものをお願いします。 

ワイシャツのリサイクルもしております。 

・洗濯・アイロン済みのものをお願いします。 

・お手持ちの透明な袋にいれ、「長・半袖」「男・女」「サイズ」「校章の有無」を 

袋のおもてに明記してください。 

・汚れ・黄ばみ・破損のない状態のものが対象です。 

体操着・靴は、リサイクルしておりません。お出しにならないでください。 

 

＜令和５年度のリサイクル日程＞ 

 （１）７月１２日（水）保護者会 

 （２）１０月１４日（土）学校公開 

 （３）１２月１日（金）〜７日（木）三者面談期間 


